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參政要聞

維護憲制法治秩序
協助社會走出困局

聲明指出，人大決定合情合理合法，十分必要、十
分及時，港區全國政協委員對此表示堅定支持。

全國人大常委會根據憲法和香港基本法有關規定，就
香港特區第六屆立法會繼續履行職責作出權威性決
定，妥善解決了第七屆立法會選舉押後一年而令立法
機關出現空缺問題，既有效維護香港特區的憲制秩序
和法治秩序，又能確保特區政府可以正常施政和社會
正常運行。

以港整體利益為要有效運作
聲明表示，全國人大常委會決定有利於減輕社會震
盪，有利於特區政府和社會各界集中精力打贏抗疫鬥
爭，再次展示中央政府對香港特區的全力支持和對香
港市民的最大關愛。
聲明強調，盡快控制疫情仍是香港當前最緊迫的任
務。我們和廣大市民一樣迫切期待各方齊心協力戰勝
疫情，逐步恢復秩序，更好紓解民困。呼籲延任立法
會議員以香港整體利益為首要考慮，確保立法會有效
運作，協助社會早日走出困局。

展示中央對香港市民最大關愛
全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主席吳良好
表示，中央始終關心牽掛着香港，關顧香港同胞，永
遠是香港繁榮穩定和市民福祉的守護者和堅強後盾。
人大決定充分體現了中央對香港的愛護和支持。新冠
肺炎疫情是香港當前最大的危機，同心抗疫應成為全
社會最大共識。
全國政協常委、中國僑聯副主席余國春指出，因應
香港緊急的防疫形勢，全國人大常委會決定推遲立法
會選舉，合情合理，是保護市民生命健康的正當之
舉，也是保障選舉公平公正的必要之舉，充分體現了
中央對香港戰勝疫情、恢復經濟和改善民生的關心和
支持。

全國政協委員、香港友好協進會副會長陳清霞表示
「真空期」屬於憲制秩序問題，是香港回歸後首次遇
到的特殊情況。人大決定是依據憲法和基本法處理香
港問題的法律程序和治理決策。
全國政協委員周勇認為，全國人大常委會作出推遲

香港立法會選舉的決定，符合憲法和香港基本法的規
定和原則，是出於科學防疫的需要，體現了對廣大香
港市民的高度負責，對確保香港特區政府施政和社會
正常運轉、保持香港的繁榮穩定，十分必要。
全國政協委員、香港麗輝國際控股有限公司主席李

胥表示，這個決定既考慮到當前疫情防控工作的重要
性，也考慮到未來一年香港政務工作和社會的正常運
作。全國人大常委會通過此決定是想香港市民之所
想，急百姓之所急的正確方法。他相信在中央政府的
大力支持下，香港一定可以打贏這場抗疫之戰。
全國政協委員、香港明匯智庫主席曾智明認為，

全國人大常委會做出這個決定，說明國家非常關注
香港社會的安穩，關心香港廣大市民的福祉及身體
健康，為香港成功抗疫爭取更多寶貴時間。他期待
未來一年全體立法會議員都應集中精力支持特區政
府的防疫抗疫部署，把恢復經濟和關注民生作為議
會工作的重點。

確保特區政府依法施政
全國政協委員、香港各界文化促進會執委會主席涂

輝龍表示，積力之所舉，則無不勝也。當前中央政府
已經派專家代表赴港協助特區政府開展全民大規模核
酸測試篩查，相信有偉大祖國這個強大後盾，香港一
定會盡快取得抗疫的勝利。涂輝龍相信，明年選民們
將會在一個既安全又公平公正的環境下，理性選出能
真正為香港市民及社會謀福祉的立法會議員。
全國政協委員、香港福建社團聯會副主席黃若虹堅

決支持全國人大常委會就香港特別行政區第六屆立法

會繼續履行職責等相關問題作出的決定，他說，這完
全符合憲法和香港基本法的規定和原則，具有不容挑
戰的法律權威。有利於維護香港特區政府的憲制秩序
和法治秩序，有利於確保香港特區政府正常施政和社
會正常運行，也有利於香港全社會集中精力做好當前
最緊迫的疫情防控工作。
全國政協委員、香港金融發展協會主席魏明德對這

一決定表示歡迎。他認為，這解決了香港立法會「真
空期」問題，確保特區政府依法施政，保障香港立法
機關正常運作，讓特區政府可以集中時間、精力應對
疫情。「而且押後立法會換屆選舉屬於香港內部事
務，外國政府不應該以任何方式干預香港內政。」
全國政協委員、國泰君安國際董事會主席閻峰表

示，全國人大常委會此決定為香港政局穩定、經濟安
全、民生福祉、社會安定提供了堅實的政治基礎和機
制保障，有利於團結香港各方力量，體現了港人利益
最大化和民意代表廣泛代表性原則，最大程度保障了
香港的法治原則和民主原則，是「一國兩制」穩健運
行的最好體現。

香港文匯報．人民政協專刊訊 日前，全國政協提案
委員會召開「『十四五』時期加強鞏固我國西部地區
脫貧成果」重點提案座談會。
今年兩會期間，由廣西壯族自治區政協主席藍天立
作為第一提案人，甘肅省政協主席歐陽堅等西部8省區
政協主席聯名，提出了《關於「十四五」時期加強鞏
固我國西部地區脫貧成果》的提案。該提案經全國政
協主席會議審議通過，被確定為全國政協十三屆三次
會議重點提案，由全國政協提案委員會負責督辦，近
期將召開重點提案辦理協商會。
全國政協提案委員會副主任郭庚茂主持會議。郭庚
茂介紹，此次座談會的目的是從宏觀層面了解「十四
五」期間，承辦單位各部門對於鞏固脫貧成果有哪些

工作考慮，工作中有哪些亟待解決的重要問題。同時
希望提案者代表和承辦單位負責同志結合重點提案辦
理協商活動，總結需要在協商中與委員們溝通交流、
凝聚共識的要點，以便更好籌備協商活動，確定協商
議題。
此次座談會在廣西、甘肅設置分會場，兩省區政協
負責同志作為提案者代表通過視頻參加座談會，介紹
提案情況並提出需要與承辦單位研究協商的問題。中
央農辦、國家發展改革委、財政部、交通運輸部、國
家醫療保障局、國務院扶貧辦等部門負責同志在北京
主會場介紹了「十四五」期間對於鞏固脫貧成果的工
作考慮，並與提案者代表展開互動交流。
全國政協提案委員會駐會副主任陳因參加座談會。

「十四五」時期加強鞏固脫貧成果
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香港文匯報．人民政協專刊
訊 日前，天津市工商聯組成
調研組，對天津推動商會組織
承接政府職能轉移工作進行了
深入調研。
調研組了解到，商會組織在

承接政府職能轉移、助力優化
營商環境方面還存在部分政府
職能部門「轉」的理念尚未樹
牢、職能轉接渠道不暢、商會
承接能力不足等問題。
「健全商會承接政府職能轉

移的體制機制非常重要。」市
工商聯黨組書記王禹提出，加
強頂層設計，成立由市領導牽
頭，有關部門共同參與的推動
商會組織承接政府職能轉移工
作領導小組。出台商會承接政
府職能轉移的實施意見，明確
界定政府與商會的職能邊界，
系統規劃適宜向商會轉移的職
能。對迫切需要轉移的職能，
可採用「重點試點、分批推
廣」的方式先行先試，逐步擴
大到需要轉移的所有職能，並
最終形成業務清單。制定財政
資金購買公共服務方案，明確
政府與商會職能履行成本的分
擔方式，為商會提供制度保障
和資金支持。制定合理的監管
方式和後續評價方式，建立政
府、市場主體和第三方組成的
評審機制，將政府部門完成職
能轉移和委託工作的情況納入
行政績效評估內容，確保轉移
和承接工作公開、公平和公
正。
市工商聯提出，要建立對商

會的基礎條件、內部治理、工
作績效、社會評價等方面綜合
評估工作體系，健全考核獎懲
機制，確保商會組織真正當好
「政府助手」這一角色。

港區全國政協委員發聲堅決支持人大決定

香港文匯報‧人民政

協專刊訊 十三屆全國

人大常委會第二十一次

會議11日表決通過了

《全國人民代表大會常

務委員會關於香港特別

行政區第六屆立法會繼

續履行職責的決定》，

港區全國政協委員當日

發表聲明，支持全國人

大常委會通過香港第六

屆立法會繼續履行職責

的決定，呼籲延任立法

會議員以香港整體利益

為首要考慮，確保立法

會有效運作，協助社會

早日走出困局。
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」■立法會主席梁君彥見傳媒時表示，歡迎全國人大常

委會作出原則性決定，令立法機關能夠繼續順利運
作。 中通社

■香港立法會綜合
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